

EL EBRO

Diario de Tortosa.

Año IV

Núm. 628

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.

Fuera, trimestre. 8'00 .

Extranjero, id. 4'50 .

Viernes 30 de Enero de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que los seculares se entreguen animosamente á obras apostólicas.

Resolución apostólica

Aplicar á obras apostólicas no sólo el dinero sino el tiempo y la voluntad.

Diario religioso

ENERO
Sale el sol. 7'11.
Se pone. 4'56.

31

SABADO
S. Pedro, N.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

Tarde después del rosario de la Santa Cinta continúa el Trecenario á San Francisco de

Paula en el altar de San José.

Rosarios

Iglesia de esta advocación á las 4 y 12 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 5 y 12.

EL PROGRAMA

Largo, hueco y pesado. De arcaico estilo, burgués á ratos y á ratos socialista; de palidez y vaciedad notorias, cantinela cursi llena de reclamos en que nadie cree, y emplasto de cerato simple sin otra propiedad ni más virtud que la de hacer pasar un rato agradable al que por gusto ó por obligación lea el engendro del señor Montero Rios.

Engendro que ha sufrido ya amputaciones dolorosas, adiciones notables, modificaciones radicales, hasta el punto de que en unas horas le han puesto los exministros liberales, que ni su propio padre le conoce.

De ahí enfado del propietario de Lourizan.

Y es lo que dirán para disculpar su enojo:

Os lo entregué con morrión, sobrepelliz y pantalón de pana, y me lo devolvéis en cueros, y con gorro de dormir!

Os lo envié individualista con ribetes de piedad, conmiseración y transigencia para el proletariado español, y me lo entregáis envuelto en las declaraciones eminentemente comunistas de nuestro buen Urzáiz!

¡Haga usted programas para que venga Moret, y lo de arriba lo ponga abajo, y corte por lo más sano, y es-

tire y encoja y no se dé punto de reposo hasta destruir mi obra y sobre sus ruinas construir la que á él se le antoje!

Y los lamentos de Montero Rios han llegado al corazón de sus amigos, y los de Moret cantan victoria, mientras la nación entera se rie á carcajada limpia del resultado de la reunión y del programa, y se dispone á contemplar la lucha por la existencia que ha comenzado á cachetes y Dios sabe cómo terminará.

Aunque lo presumimos. No quedando, afortunadamente, ni los rabos.

A Canalejas, según su periódico, le ha hecho el programa el efecto de una murga, que, según nuestro modesto entender, es el peor efecto que puede producir una cosa.

El mismo *Correo*, fusionista desde el título hasta el pie de imprenta, se entretiene en tirar bolitas de papel á los prohombres del partido y no deja en muy buen lugar, que digamos, la obra del señor Montero.

Y con "El Correo," "El Globo," que también es de casa, y con ellos toda la prensa liberal ha coincidido en sus censuras al anodino é insustancial programa, verdadera puntilla del partido que dejó degollado el señor Sagasta al abandonar el mundo de los vivos.

L. Becerra.

FRAGMENTOS

VOLTAIRE

Voltaire es más que un hombre, es una legión; y á la larga, aunque sus obras, ya envejecidas, llegaran á caer en olvido, él seguiría viviendo en la imaginación de las gentes, como símbolo y encarnación del espíritu del mal en el mundo.

Entendimiento mediano, reñido con la metafísica y con toda abstracción; incapaz de enlazar ideas ó de tejer sistemas, ha dado su nombre sin embargo á cierta depravación y dolencia de espíritu, cien veces más dañosa á la verdad que la contradicción abierta. Voltaire nunca fué ateo; quizá le libró de ello su admiración al Dios de Newton; pero ¡cuán pobre y mezquinamente razona esta creencia suya! Por cuán triviales motivos se inclinaba á admitir la inmortalidad del alma... Voltaire no pesa ni vale en la historia sino por su diabólico poder de demolición y por la maravillosa gracia de su estilo, que así y todo y en medio de su limpieza, amenidad y tersura, carece en absoluto de seriedad y de verdadera elocuencia.

Puso la historia en *solfa* (como vulgarmente se dice) considerándola como ciego mecanismo en que de pequeñas causas nacen grandes efectos,

materia de risa y de facerías inagotables, en que lo divino y lo humano quedan igualmente mal parados. ¡Y qué exegesis bíblica la suya, digna no de Espinosa ni de Eichornn ni de la escuela de Tubinga, sino de cualquier lupanar, taberna ó cuerpo de guardia! Ese hombre ignoraba el hebreo y el griego, y pretendía impugnar la autenticidad de los sagrados textos, tan cerrados para él como el libro de los siete sellos. Se creía poeta, y no percibía ni un átomo de la belleza de las Escrituras, y tenía valor para enmascarar en ridículas y groseras parodias las visiones de Ezequiel, el libro de Job y los enamorados suspiros de la Salumita.

Parece que Dios en castigo le hirió de radical impotencia para toda poesía noble y alta. Ni la comprendía ni acertaba á producirla, ni sabía de más arte que del convencional, académico y de salón.

Dios había enriquecido no obstante aquella obra con ciertas dotes soberanas, todas las cuales enterció y pervertió. De su estilo ya queda indicado que es la transparencia misma, y debe advertirse que en manos suyas es como blanda cera, apta para recibir cualquiera forma. Escribió de todo y con extraordinaria falta de ciencia y de sosiego, pero siempre con elegancia, facilidad y agrado... Tenía todas las malas cualidades de su nación y de su raza, y sobre todas, es espíritu liviano y burlador que atropella por lo más sagrado á trueque de lograr un chiste.

Leído hoy Voltaire, no provoca la risa inagotable que en sus contemporáneos excitaba, ni tampoco el terror que en nuestros católicos abuelos producía su nombre. Mueve á indignación unas veces, otras á lástima.

MENÉNDEZ PELAYO.

Horrorosa catástrofe

New York.—El tren que salió de Jersey ayer á las 5'45, fué alcanzado por el expreso que salió un cuarto de hora después.

Ocurrió el choque por haberse detenido el primero, á causa del recalentamiento de un eje y haber tenido que seguir la misma línea que el expreso, por estar la otra línea llena de escombros.

Al ponerse el primero nuevamente en marcha, el expreso, que llevaba una velocidad de 120 kilómetros por hora, alcanzólo, siendo el choque horrible.

Los vagones se empotraron unos en otros, cayendo un centenar de viajeros entre astillas, hierros y lumbré de la máquina.

El fuego prendió en los vagones produciéndose un gran incendio, que horrorizó á los viajeros de los que sólo unos pocos quedaron con vida.

Estos auxiliaron á las víctimas que

daban espantosos gritos, pidiendo desesperadamente socorro.

Las escenas han sido muy horribles: al salvar á uno que estaba sujetado por los pies con un enorme hierro, hubo que cortarle un tobillo.

Los heridos suplicaban que los matasen, por los horribles dolores que sufrían.

Han sido extraído 24 cadáveres carbonizados.

Los bomberos que acudieron al lugar de la catástrofe han realizado heroicos servicios.

Se consumen en medio de las llamas infinidad de restos humanos que ha sido imposible identificar.

Numerosos heridos graves han sido auxiliados.

DE AGRICULTURA

Producción de naranjas sin semillas

En el Estado de California se producen anualmente millares de cajas de naranjas sin semillas.

Esta clase de naranjas fué introducida por primera vez en los Estados Unidos por Mr. William F. Judson en 1872.

Era él en aquella época cónsul de este país en Bahía, Brasil, y allí tuvo noticia de como 60 millas al interior, en una de las riberas del Amazonas, se daban naranjas que no tenían semillas.

Pronto obtuvo algunas de estas frutas, así como retoños de los árboles, los cuales remitió al departamento de Agricultura de Washington.

Al principio dichos retoños no llamaron mucho la atención, y al año siguiente sólo quedaban cuatro, que fueron enviados á Mr. Haratio Tibbets, de California, que los había pedido al departamento para hacer con ellos algunos curiosos experimentos.

Al cabo de cinco años de haber sido sembrados produjeron una cosecha de 16 naranjas, y los agricultores llegaron á dudar mucho de que el resultado final fuera satisfactorio, especialmente en cuanto á la calidad de la fruta.

La segunda cosecha fué de una caja de naranjas de superior calidad. Por dos años Mr. Tibbets continuó sus experimentos con muy poco éxito, y por último, resolvió injertar ramas de naranjo sin semillas en troncos del naranjo ordinario.

Entonces se vió que el injerto se desarrollaba perfectamente, convirtiéndose en rama del árbol primitivo, que luego debía producir solamente naranjas sin semillas, una vez que le había despojado de todas sus otras ramas.

Hay en California plantaciones de naranjas sin semillas que han producido un beneficio neto de 250 á 300 pesos por acre durante varios años.

La ciudad de Riverside, que era en época no lejana una pequeña aldea,

cuenta hoy con una población de 14 mil habitantes.

Está situada en la región que produce mayor número de naranjas en el mundo, pues salen de ella cada año por término medio, 1.600.000 cajas de naranjas.

Los habitantes de esta población están deseosos de que los naranjos primitivos, que fueron la fuente de prosperidad de la localidad, y á los cuales se debió la fundación de la ciudad, sean colocados en algún parque público y debidamente protegidos, para que sirvan como una lección objetiva á las futuras generaciones.

DRAMA EN EL MAR

Acaban de recibirse noticias, detallando el naufragio de la goleta "Rosa Abad", acontecido en el mar Caspio, y del que se desconocen los detalles.

La goleta, á consecuencia de una vía de agua que se abrió en uno de los costados, se fué á pique, pereciendo en el naufragio tres tripulantes.

El capitán y los seis marineros restantes salvaron en un bote, permaneciendo varios días sin ninguna clase de alimento, y á merced de las olas.

Tres de los salvados, después de horribles sufrimientos, fallecieron de hambre, y sus cadáveres fueron devorados por los compañeros, que pudieron resistir de este modo algunos días más.

Antes de que fueran encontrados y socorridos los infelices naufragos, fallecieron otros dos, logrando ser salvados el capitán y un marinero solamente.

Los detalles, contados por los dos únicos supervivientes del naufragio, son verdaderamente horribles, y hacen pensar en las espantosas torturas que sufrirían aquellos desgraciados.

Tanto el capitán, como su compañero, se hallan en un estado de prostración tremendo, efecto del hambre y las privaciones sufridas durante el tiempo que tardaron en ser salvados.

LA HUELGA DE REUS

Gestiones fracasadas

Hasta hora muy avanzada de la madrugada se ha gestionado por parte del alcalde, jefe de la guardia civil, delegado del gobernador y comisiones de patronos y obreros el arreglo de la huelga, no habiéndose conseguido solucionar el conflicto, á pesar de los esfuerzos realizados.

Puro general

Como consecuencia del resultado de que doy cuenta en el telegrama anterior, los delegados de la Federación obrera, después de algunos acuerdos que tomaron á las cuatro de la madrugada, han provocado el paro general, que es completo, habiéndose suspendido el trabajo en todos los talleres.

Solo circulan los carruajes de los médicos.

Numerosos grupos de obreros están apostados en las plazas y calles céntricas en actitud pacífica.

La impresión de la mayoría de los habitantes de esta ciudad es pesimista.

Se censura la pasividad del gobernador civil de esta provincia, señor Ortega y Frias, entendiéndose la opinión que en vista de la gravedad del conflicto debiera venir de Tarragona.

Aspecto de la población. — Temores

El aspecto de la población es tristísimo. Trabajan únicamente los oficiales peluqueros.

Témese que mañana surja otro conflicto, el de la falta de subsistencias, que empiezan á escasear.

Versión sospechosa. — El hambre

Circula el rumor de que se retirarán las fuerzas que amparan la propiedad en el caso de que los fabricantes sigan intransigentes.

Considero sospechosa esta versión. El hambre hace estragos entre los obreros.

Se refieren hechos que demuestran mucha tenacidad entre los huelguistas.

Las mujeres se muestran en extremo animadas.

Se han agotado los recursos de la Federación obrera.

Los que se reciben de fuera son insuficientes para atender á las más perentorias necesidades de los huelguistas.

NOTICIAS BREVES

El señor Silvela ha manifestado que el Gobierno se propone resolver la cuestión de la reforma del Concordato sin necesidad de discutir con la Santa Sede, pero esto se juzga punto menos que imposible.

—En las fiestas de la coronación del rey Eduardo como emperador de las Indias, se ha celebrado un banquete popular, al que han asistido 30.000 comensales necesitados.

—Se ha levantado la suspensión de las garantías constitucionales en la provincia de Barcelona.

—Acaban de comunicarse de Valencia que ayer tarde, en la calle de Juan de Austria tuvo lugar una batalla campal. Algunos chulos querían dirimir una cuestión y dispararon varios tiros; aunque no resultó ningún herido el escándalo fué mayúsculo y el pánico espantoso entre el vecindario.

—Telegrafan de Nueva York dando cuenta de haber ocurrido un choque entre Tunes y Arizona (Sur de Nuev Méjico), resultando del accidente diez muertos y 17 heridos.

—Ha circulado el rumor de una victoria alcanzada por el pretendiente que continúa avanzando hacia Fez.

—En los pasillos de la Cámara francesa se promovió una disputa entre el socialista M. Cadinat, diputado por Marsella, y el republicano M. Chasny, viniendo á las manos, resultando éste con la levita rasgada y con lesiones de gravedad en el rostro.

—Dicen de Melilla que continúan las colisiones entre las kábilas fronterizas sin que éstas tengan importancia.

—Un telegrama de Nápoles anuncia que el Vesubio arroja grandes cantidades de lavas incandescentes.

Las poblaciones cercanas, están alarmadísimas.

Muchas familias se han trasladado á otros puntos por temor á que aumentase la erupción del volcán.

—El señor Abarzuza ha declarado que la última Nota del Vaticano ponía término á las negociaciones entabladas por los liberales.

Ha añadido que, cuando el Gobierno lo crea oportuno, las entablará nuevamente siguiendo otros caminos, con arreglo á la doctrina conservadora.

—En la región montañosa de Alava, Navarra y alto Aragón se están organizando expediciones de caza mayor, la cual se presenta en abundancia para satisfacer las aficiones de los cazadores.

Sobre todo los jabalíes los hay en tal proporción que en algunas partes se han dirigido excitaciones al vecindario para que los persiga, porque causan en los campos considerables perjuicios.

En los montes de Fraga (Huesca) han aparecido infinidad de ciervos, habiendo salido en su persecución muchos cazadores de Aragón.

—Continúa en su estado de gravedad el señor duque de Tetuán al que se han hecho aplicaciones eléctricas en el vientre.

—En la iglesia de San Ignacio, de la corte, se han celebrado solemnes funerales por el alma de la duquesa de Madrid, doña Margarita, esposa que fué de don Carlos de Borbón.

En el Jesús

La Escolanía del Jesús celebrará el lunes la fiesta de la Purificación con los siguientes cultos:

MAÑANA

A las cinco, diana por las calles de la población.

A las seis y media, solemne bendición de candelas que se distribuirán á los señores Congregantes. Misa de Comunión que será la mensual de Reglamento para todas las secciones, y á la que se invita especialmente á los congregantes honorarios, protectores y á todas las congregaciones marianas del Jesús.

A las nueve, Misa cantada. Se tocará con orquesta, piano y armonium la Misa de tiple del Mtro. Espf. Ensalzará las glorias de la Santísima Virgen el P. Jaime Pujiula S. J.

TARDE

A las tres, Exposición de S. D. M. Trisagio con música, compuesto por el Director de la Sección instrumental D. Simeón García y exhortación por el P. Director de la Congregación.

Terminará con la bendición y solemne reserva del SS. á la que asistirán con blandón los individuos de la Junta.

Después de la reserva habrá adoración del Niño Jesús.

CRÓNICA

El próximo domingo, día 1.º de Febrero, se dará principio en la iglesia de San Juan á la piadosa devoción de los siete Domingos consagrados al glorioso Patriarca San José.

A las siete y media de la mañana, expuesto el Stmo. Sacramento, se dirá una Misa rezada y terminada ésta, se practicarán los ejercicios propios de cada Domingo. La función terminará con el canto de los gozos del excelso Patriarca y con la reserva del Stmo. Sacramento.

Pío XI. concedió indulgencia plenaria por cada domingo aplicable á las almas del purgatorio, á los fieles que habiendo confesado y comulgado, practiquen esta devoción, y Gregorio XVI. 300 días de indulgencia por cada domingo.

Mañana saldrá de Barcelona para Tortosa el personal de la Comisión liquidadora de la Intendencia militar de Filipinas.

Con motivo del cuadragésimo

aniversario de la instalación canónica de la Archicofradía de hijas de María en Tarragona y del jubileo de S. S. León XIII, mañana, el lunes y el martes se celebrarán solemnes cultos en la iglesia de San Miguel del Plá, habiéndose confiado los sermones de los tres días al Rdo. P. Pablo Bartrolf, de la Compañía de Jesús.

En la Secretaría del Instituto general y técnico se han recibido, y se encuentran á disposición de los interesados, los siguientes títulos de maestro expedidos á favor de D. Fernando Cid y Monllau, de Santa Bárbara; don Pedro Bahima y Puig, de Roquetas; don Juan Cucala y García, de Alcalá de Chisvert (Castellón); don Emilio Gascón y Zurivaga, de Tortosa.

Anteayer la Delegación de Hacienda entregó á la Secretaría de Instrucción pública la relación de los atrasos hasta fin del año 1902.

He aquí el total por partidas: Falset, 25.175'74 pesetas; Gadesa, 10.322'30; Tortosa, 1.366'68.

El tribunal que entendió en las oposiciones para el cargo de organista del templo metropolitano de Tarragona ha clasificado los ejercicios de los señores opositores, colocando en el primer lugar de la propuesta al Rdo. Sr. D. Teodoro Echevoyen, organista de Calahorra.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Cabacés, dotada con el haber anual de 100 pesetas.

Las solicitudes podrán presentarse dentro el término de treinta días.

El Juez de primera instancia de Tortosa saca á la venta en pública subasta una finca de Perelló, propiedad de José Borrell y Victoria Escrivá.

El mismo Juzgado cita á cuantas personas puedan dar razón del paradero de los objetos que relaciona, procedentes del hurto llevado á cabo el 9 del actual, propiedad de José Borrás Estrada, vecino de Regués.

Se ha posesionado del cargo de maestro interino de la escuela de Rasquera, don Pedro Bahima Puig.

Nos consta por conducto autorizado que las autoridades de la provincia así gubernativas como judiciales se hallan dispuestas á que la sinceridad electoral sea un hecho.

Mientras positivamente no se demuestre lo contrario, hay que esperar que así sucederá.

Ante estas laudables disposiciones por parte del gobierno, es preciso aprovechar la ocasión para dar principio á la saludable labor que ha de sacar al país de su estado de prostración y de ruina. Todos los partidos hallanse divididos y maltrechos, descreditados á más no poder y desahuciados por la opinión pública.

No queda para un remedio una sola fracción política con posibles alientos para sacar á flote un candidato que represente, poco más ó menos, las aspiraciones de nuestra comarca.

Los políticos se hallan completamente aislados, haciendo la más triste de las figuras. Especie de perros pulgueros, todo el mundo los contempla con lástima y conmiseración. La inmensa mayoría, ahita de farsas y trampantojos, ve esa situación desairadísimas y apurada de los comediantes políticos y rie muy á su sabor como si pretendiera tomarse el desquite por los años que ha tenido que llorar bajo el poder de la antigua omnipotencia caciquil.

Nosotros también reimos á mandíbula batiente las cuitas y duelos de los políticos de la decadencia; pero no nos contentaremos, como nos den

Consultorio Médico-Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

mimbres y tiempo, con reír; queremos hacerles á los muertos los honores de ordenanza, acompañándoles con pitos hasta la tumba.

Ya lo están viendo todos los hombres de buena voluntad: Ellos solos se murieron. ¡Tan menguados eran!

Lo que importa, es que no nos arrastren al caer, que no nos lleven con ellos al sepulcro. Salvémonos.

Ya es hora de redimir al país; esta es la ocasión de que se levanten los patriotas, que surja potente la protesta contra todo lo podrido y gangrenado.

Dejémonos de idealismos y de elucubraciones, y hombres de la época, activos y laboriosos, troquemos la lamentación jeremíaca por el grito de guerra contra nuestros verdugos.

Los que quieran luchar que se apresten.

Está de Dios que comencemos la batalla y se comenzará á no tardar en toda la línea con buenos mausers y cañones de tiro rápido.

Mañana quizás seamos más explícitos.

Variedades

Grandioso proyecto

Se sabe que el Estado de Nueva York en los Estados Unidos cuentan con más de un millón de católicos.

Ahora se trata de construir una Catedral digna de la importancia de la Diócesis y de los instintos grandiosos que dominan en los Estados Unidos. De creer lo que acerca de este proyecto se dice, el monumento en que se piensa excedería en dimensiones á la basílica de San Pedro de Roma.

La construcción costará 5 millones de dólares. La iglesia será de estilo románico moderno y el interior formará una cruz. El decorado será en extremo suntuoso, y el coste total, con inclusión del terreno, se calcula en 100 millones de francos.

Esta iglesia podrá contener 70.000 personas, es decir, 10.000 más que San Pedro.

Anuncios en la luna

Acaba de constituirse en San Francisco una Compañía con el fin de explotar la luna para la publicidad.

Por una combinación de los rayos X y de la telegrafía sin hilos quieren hacer proyecciones de anuncios sobre la superficie de la luna. Esta será dividida en cuatro carteles que serán alquilados á buen precio á los comerciantes ávidos de reclamo.

La Compañía se promete obtener en cada luna llena una ganancia de 20.000.

TELEGRAMAS

El representante de Cuba

Madrid 29.—Esta tarde ha presentado sus credenciales al Rey el repre-

sentante de Cuba en España señor Marchant.

A las seis, en dos carruajes de los llamados de París, ha sido conducido á Palacio.

En uno de estos coches iba el secretario señor Pina, y en el segundo el señor Marchant y el introductor de embajadores.

En el salón del trono le recibió el Rey vestido con el uniforme de capitán general.

Asistió al acto el ministro de Estado, el jefe superior de Palacio y el grande de servicio.

El representante de Cuba se expresó en los siguientes términos:

“Señor: Tengo el honor de presentaros las cartas credenciales en que el Sr. Presidente de Cuba me acredita cerca de Vuestra Real persona como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de aquella República.

El señor Estrada Palma me recomendó que expresase á V. M. que hace fervientes votos, lo mismo que su Gobierno y el pueblo de Cuba por la gloria de vuestro reinado y por la cordialidad de nuestras relaciones; y por mi parte considero como un honor mío muy grande ser el primer cubano que saluda en Vos á vuestros antecesores y nuestros, en nombre de nuestra nación.

El Rey contestó en términos afectuosos.

Terminado el acto el representante de Cuba ofreció sus respetos á la Reina, á la princesa de Asturias y á la infanta María Teresa.

Después de las seis y media salió de Palacio, siendo conducido al Hotel de la Paz, donde se hospeda.

Un incidente

El Sr. Montero Rios se disponía á enviar el programa modificado al señor conde de Romanones y enterado de algunas manifestaciones hechas anoche por varios políticos en el Círculo liberal sobre la inconveniencia de aquel documento, ha desistido de hacerlo, considerándose desligado del encargo que se le encomendó.

Reunión

En casa del señor Montero Rios se reunieron esta tarde los señores Gullón, Capdepón, Puigcerver, Egüillor, Weyler, Rodríguez y Greizard los que aprobaron en un todo la conducta seguida por aquel.

Este ha declarado que concurrirán á su casa espontáneamente y sin que mediara la más leve indicación.

Los candidatos carlistas

Los carlistas que presentarán sus candidaturas para las próximas elecciones generales, son los señores Barrio y Mier, marqués de Tamarit, Villadarias, Rivera, Llorens, Sans Pradera, Irigaray, Mella, Polo y Peyrolón, conde de Casasola, barones de Sangarrén y de Aibi, Ortiz de Zárate, Catillo Piñero, España, Maldonado, Marín, Bolaños, López de Ayala, Antero, Muñiz y otros.

Últimas noticias

El señor Montero Rios ha manifestado que formará grupo aparte y luchará en las próximas elecciones junto con los exministros que le secundan.

Ha calificado de traidoras bofetadas los discursos pronunciados en el Círculo liberal.

Los moretistas se hallan esperanzados, pues dicen que cuentan con la organización de los comités de Madrid y provincias y llevarán mayor número de diputados á las Cortes.

El conde de Romanones convocará en breve á los exministros para darles cuenta de la resolución del señor Montero Rios de dar nueva orientación á las fuerzas liberales.

Extranjero

Sobre las congregaciones

Paris 28.—El expresidente del Consejo de ministros Mr. Waldeck Rousseau, ha declarado en el Senado que todas las demandas de autorización de congregaciones formuladas, de conformidad con la ley, deberán ser examinadas imparcialmente, y que el Senado no vacilará en autorizar las congregaciones útiles.

En la Cámara francesa

En la sesión de esta tarde, el diputado socialista Mr. Sembat ha presentado una enmienda, por la que se suprimiría la embajada del Vaticano en París.

Mr. Delcassé, ministro de Negocios Extranjeros, intervino para combatir dicha proposición, que fué rechazada por la Cámara.

Ministro enfermo

Telegrafan de Roma diciendo que el ministro de Estado señor Prinetti, hallándose en el palacio del Quirinal despachando con el Rey, en ocasión en que se hallaba en uno de los salones con otros ministros, fué víctima de un ataque de hemiplejía.

Los otros ministros que se hallaban en audiencia en el despacho real, le han socorrido con prontitud.

El doctor Banelli ha conseguido reanimarle, porque en un principio se creyó que había fallecido.

Cuando volvió en sí fué trasladado á su palacio.

La esposa fué avisada inmediatamente.

Los médicos han declarado que el estado del enfermo es de bastante gravedad.

El enfermo tiene toda la parte izquierda paralizada.

Se espera que su fuerte constitución podrá triunfar del mal y logrará restablecerse.

El Sr. Prinetti tiene 55 años de edad y es una fuerza parlamentaria de primer orden.

Naufragos y rebeldes

Cuatro tripulantes de la barca *La Verónica*, de Nueva Brunswick, han desembarcado en Liverpool, acusados de haberse amotinado y asesinado al capitán y á seis hombres de la tripulación, abandonando luego el barco, después de prenderle fuego.

La Verónica salió de los Estados Unidos para Montevideo.

Los supervivientes alcanzaron la isla de Tajaleira en un botecillo el día 25 de diciembre último, en donde le recogió casi muertos de hambre el buque que los llevó á Liverpool.

Lo que dice Combes

“Le Figaro” publica declaraciones hechas por M. Combes en conversación con un prelado eminente.

Según dicho periódico, M. Combes dijo que en el momento en que se discute en la Cámara la cuestión de las congregaciones, pedirá que la prohibición que hoy subsiste respecto á las congregaciones se modere con un proyecto de ley concediendo al Gobierno el tiempo necesario para hacer una verdadera liquidación del estado actual de cosas en cuanto á la cuestión religiosa se refiere.

Recogida de folletos

Dícese que se han recogido varios folletos antimilitaristas en la Bolsa del Trabajo de París.

Los socialistas reclaman que se recojan también los escritos de los nacionalistas, pero dicen que el general André, ministro de la Guerra, tiene miedo de desagradar á la derecha y al centro del Parlamento.

De Venezuela

Dicen de Washington que los representantes de las potencias aliadas, esperan recibir en el plazo de 24 horas, autorización de sus gobiernos para levantar el bloqueo.

Esta autorización se comunicará á M. Bowen, y se firmará el protocolo sin demora.

Se alquilan

el entresuelo y dos tiendas con pisos bajos en la casa número 13 de la calle de la Cruera frente la Catedral.

En la misma casa darán razón y se necesita un portero, al cual se dará habitación en ella.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta.

Ganarán del primer día.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de Paris

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos

del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

